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M. Lewis: Étant donné que, d'après la presse, la lettre
d'intentions signée par le premier ministre Lougheed et la
société Syncrude prévoit un accord dépendant de l'obten-
tion de ces exemptions du gouvernement fédéral, le minis-
tre peut-il nous assurer que les intérêts des consomma-
teurs eu égard à la fourniture et au prix seront protégés et
que l'exemption du régime à prix double ou du contingen-
tement des exportations ne sera pas accordée à la
Syncrude?

M. Macdonald (Rosedale): Il me faudrait en savoir
davantage sur ce projet. Le fait demeure que pour ce qui
est de l'imposition des revenus et de la protection du
marché canadien, il incombe au gouvernement de donner
la priorité aux intérêts canadiens comme le stipule la loi
sur l'Office national de l'énergie.

M. Lewis: Étant donné que le ministre nous a averti
qu'une mesure allait nous être présentée concernant cer-
taines des politiques annoncées le 13 ou le 14 septembre-
la date exacte m'échappe-et étant donné qu'une telle
demande de la part des sociétés pétrolières et du premier
ministre conservateur de l'Alberta hypothéquerait le
pétrole des sables pétrolifères de l'Athabaska en faveur
des Etats-Unis jusqu'à ce que les prix canadiens soient
égaux ou supérieurs aux prix américains, le ministre
peut-il nous assurer que la mesure qui nous sera présentée
n'exemptera pas de ces exigences une partie quelconque de
l'industrie pétrolière multinationale?

M. Macdonald (Rosedale): Je préférerais ne pas aller au
devant de cette mesure. Peut-être pourrais-je considérer la
question du député comme une requête.

M. Lewis: Et une requête de poids.
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[Français]
LES AEROPORTS

SAINTE-SCOLASTIQUE-LA REOUVERTURE DE CERTAINS
DOSSIERS RELATIFS AUX EXPROPRIATIONS

M. René Matte (Champlain): Monsieur le président, je
désire poser une question à l'honorable ministre des Tra-
vaux publics.

L'honorable ministre a-t-il l'intention de rouvrir les dos-
siers des expropriés de Sainte-Scholastique afin de leur
accorder un traitement identique à ceux de Pickering?

L'hon. Jean-Eudes Dubé (ministre des Travaux
publics): Monsieur l'Orateur, je n'ai pas l'intention de
rouvrir les dossiers, parce que je suis convaincu que les
expropriés de Sainte-Scholastique ont obtenu la même
justice que ceux de Pickering auront. Cependant, j'ai
accepté de recevoir cinq représentants des expropriés à
mon bureau la semaine prochaine. Je suis persuadé que
nous pourrons convaincre ces gens-là qu'ils ont obtenu
justice. Si, par hasard, il y avait des points en leur faveur
que nous n'aurions pas compris, il me fera plaisir de les
considérer avec compassion et justice.

Questions orales
SAINTE-SCHOLASTIQUE-PRÉSUMÉ CHANTAGE DE LA

PART DES FONCTIONNAIRES RELATIVEMENT AUX
EXPROPRIATIONS

M. Gilbert Rondeau (Shefford): Je désire poser une
question supplémentaire, monsieur le président.

L'honorable ministre des Travaux publics a-t-il l'inten-
tion de prendre les mesures nécessaires afin de faire cesser
le chantage de ses fonctionnaires auprès des expropriés de
Sainte-Scholastique qui, actuellement, subissent des pres-
sions de son ministère?

L'hon. Jean-Eudes Dubé (ministre des Travaux
publics): Monsieur l'Orateur, j'ai l'impression que le chan-
tage ne provient pas des fonctionnaires, mais de certains
représentants du peuple qui essaient de soulever une
partie de la population contre le gouvernement.

M. André Fortin (Lotbinière): Monsieur le président ...

M. l'Orateur: A l'ordre, s'il vous plaît. L'honorable
député de Lotbinière invoque-t-il le Règlement ou désire-
t-il poser une question supplémentaire?

M. Fortin: Monsieur le président, je désire poser une
question supplémentaire.

M. l'Orateur: A l'ordre. J'ai dit, il y a un instant, que
nous tentions de compléter la première série des questions,
ce que nous avons maintenant fait. Nous reviendrons à ce
sujet plus tard. Je note que l'honorable député d'Argen-
teuil-Deux-Montagnes et d'autres désirent poser des ques-
tions supplémentaires. Nous en reviendrons maintenant
au sujet soulevé dans la première question.
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[Traduction]
Le député de Saint-Jean-Est voudrait poser, je crois, une

question supplémentaire à la première question.

M. McGrath: Monsieur l'Orateur, ma question s'adresse
au ministre de la Consommation et des Corporations mais
il est absent pour le moment. Si Votre Honneur veut bien
avoir l'obligeance d'en tenir compte, je vais me rasseoir.

LES RESSOURCES ÉNERGÉTIQUES

LE PÉTROLE DES SABLES BITUMINEUX-DEMANDE
D'ÉTUDE APPROFONDIE DU PROJET D'EXEMPTION DU

RÉGIME DU DOUBLE PRIX ET DU CONTINGENTEMENT DES
EXPORTATIONS

M. Eldon M. Woolliams (Calgary-Nord): Monsieur l'O-
rateur, j'aimerais poser une question au ministre de l'É-
nergie, des Mines et des Ressources. Compte tenu de la
question du député de York-Sud et du fait que des milliers
d'emplois sont créés en Alberta grâce au projet de mise en
valeur des sables bitumineux de l'Athabasca, comme le
ministre le sait, et étant donné également que jusqu'ici,
tous les projets se sont soldés par des échecs, le ministre
s'assurera-t-il que toutes les preuves sont analysées avant
d'appliquer la proposition du député de York-Sud qui
semble vouloir entraver l'expansion non seulement en
Alberta mais partout ailleurs?

DÉBATS DES COMMUNES 674920 septembre 1973


